

Le système concentrationnaire nazi (I):

Aperçus des souffrances dans les camps

Les quelques photos qui suivent sont destinées à faire percevoir toute l'horreur des camps nazis. Ces clichés ont été pris par les allemands eux-mêmes (troupes d'occupation, gardes SS dans les camps) ou par les Alliés lors de la libération. N.B cette sélection d'images laisse volontairement de côté aspects encore plus insoutenables de ces camps car il est toujours délicat de les rendre visibles en ligne pour tous les publics, surtout les plus jeunes non avertis.



➤ *Les camps sont avant tout des camps de travail. Usines, carrières... les déportés y travaillaient 10 à 14 heures par jour, sous la surveillance des « kapos » (détenus institués chefs d'équipe par les gardes SS)*

➤ *Au-delà des humiliations, la brutalité est quotidienne : utilisation de matraques ou de chiens agressifs [sur le dessin d'un rescapé de 18 ans], châtiments corporels variés tels que privations, pendaison par les bras [sur la photo], bastonnade, exécutions sommaires.....*



➤ *Le physique décharné de ces déportés heureux d'être libérés en dit long sur ce qu'ils ont pu endurer : entassés dans des baraqués en bois sans hygiène, ni chauffage, et souvent nourris uniquement de pain rassis ou de bouillon de légumes.*

